



## Beschlussvorlage

TOP:  
Vorlagen-Nummer: **IV/2008/07673**  
Datum: 23.01.2009  
Bezug-Nummer.  
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser:  
Plandatum:

Beratungsfolge	Termin	Status
Jugendhilfeausschuss	12.02.2009	öffentlich Vorberatung
Betriebsausschuss Eigenbetrieb Kindertagesstätten	17.02.2009	öffentlich Vorberatung
Hauptausschuss	18.02.2009	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	25.02.2009	öffentlich Entscheidung

**Betreff:** Namensänderung des Kindergartens Am Breiten Pfuhl des Eigenbetriebes Kindertagesstätten der Stadt Halle (Saale)

### Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat stimmt der Namensänderung des Kindergartens Am Breiten Pfuhl des Eigenbetriebes Kindertagesstätten der Stadt Halle (Saale) in vorliegender Fassung zu.

Der Kindergarten **Am Breiten Pfuhl** wird in Kindergarten **Einstein** umbenannt.

**Finanzielle Auswirkung:** keine

Tobias Kogge  
Beigeordneter für Jugend, Schule,  
Soziales und kulturelle Einrichtungen

## **Begründung:**

Seit 3 Jahren arbeitet der Kindergarten kontinuierlich an einer neuen Konzeption. Dabei steht die Auseinandersetzung der Kinder mit Naturwissenschaften und Technik im Focus des pädagogischen Handelns.

Über den oben benannten Zeitraum wurde durch das Team analysiert, wie sich Potentiale finden lassen, um alle Bildungsbereiche so zu verknüpfen, dass das Forschen und Entdecken immer präsent bleibt.

Die Neugierde der Kinder und die pädagogisch hervorragend gestaltete Auseinandersetzung mit Albert Einstein motivierte die Kinder auf dessen Stärken und damit auf ihre Eigenen zu schauen.

Die Kinder erkannten, dass Einstein nicht nur ein genialer Wissenschaftler sondern ein prinzipiell vielseitig interessierter Mensch war, der sich durch seine ständige Neugierde, seine Kreativität und seine Freude am Ausprobieren, die Welt auf seine Art und Weise erschloss. Dem Team ist es wichtig zu erkennen, wie Kinder Naturphänomene aufnehmen, eigene Hypothesen aufstellen und somit ihre Antworten finden.

In der Arbeit mit dem Qualitätsmanagementsystem „Kita Frühling“ im Eigenbetrieb Kita konnte die Einrichtung auch gerade diese Stärken im pädagogischen Handeln unterstreichen. Das ganzheitliche Verknüpfen aller Bildungsbereiche wurde zentraler Arbeitsschwerpunkt und gesetzter Qualitätsanspruch.

Im Ergebnis eines intensiven Ringens der ErzieherInnen und der Eltern, um ein richtungweisendes Profil und die stetige Mitarbeit bei der Initiative „Haus der kleinen Forscher“, konnte der Kindergarten im Oktober mit Stolz auch den Titel „Haus der kleinen Forscher“ als 2. Kindereinrichtung in Halle/S. und Sachsen - Anhalt entgegennehmen. (siehe Anhang).

Mit dem Namen „Einstein“ würde die Zielstrebigkeit der Einrichtung und die Freude der Kinder am Lernen, Entdecken und Mitentscheiden unterstrichen werden.

Alle Beteiligten sehen diesen Namen als Herausforderung im täglichen Tun. Gleichzeitig ist er Anspruch an eine zukunftsorientierte qualitativ hohe pädagogische Arbeit und Grundhaltung.

Die Umbenennung in KG „Einstein“ erfolgt nach Beschlussfassung durch den Stadtrat am 25.02.2009.